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DISCURSO 

SR. ELÍAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 

“II FORO CENTROAMÉRICA SEGURA” 
HOTEL PRINCESS 

JUEVES, 13 DE DICIEMBRE DE 2007 

 

QUISIERA EN PRIMER LUGAR DECIRLES QUE ESTA ES LA PRIMERA 

PRESENTACIÓN PÚBLICA QUE TENGO, DESPUÉS DE UNA MUY 

PRODUCTIVA CUMBRE PRESIDENCIAL, CELEBRADA AYER EN 

GUATEMALA, EN LA QUE EL SALVADOR ASUME LA CONDUCCIÓN PRO 

TÉMPORE DEL SICA EN LOS PRÓXIMOS SEIS MESES. 

 

Y DECÍA QUE, APARENTEMENTE EN LA CUMBRE SÓLO LLEGAMOS A 

HABLAR, HABLABA CON EL MINISTRO FIGUEROA, QUE EN LA CUMBRE 

APARECE O LA IMPRESIÓN DA EN LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN QUE 

SÓLO LLEGAMOS A HABLAR DE LA UNIÓN ADUANERA, SE TOCA MUY 

POCO. YO RALMENTE CONSIDERO QUE AYER HA SIDO UNA DE LAS 

CUMBRRES, EN LA QUE PERSONALMENTE ME SIENTO MUY SATISFECHO 

DEL TRABAJO QUE REALIZAMOS LOS MANDATARIOS POR LARGAS 

HORAS, LARGAS JORNADAS, REGRESAMOS NOCHE AL PAÍS. 

 

Y VIMOS NO SOLAMENTE EL TEMA DE LA UNIÓN ADUANERA, QUE ES 

UNA DECLARACIÓN POLÍTICA Y UNA DECISIÓN HISTÓRICA FIRMADA 

POR LOS MINISTROS DE ECONOMÍA DEL ÁREA, PERO ADEMÁS 

RATIFICADA POR LOS PRESIDENTES ESTALBECIMOS UN MARCO 

JURÍDICO Y DE ACCIONES CONCRETAS PARA LA AUNIÓN ADUANERA 

CENTROAMERICANA, QUE ES UNA DECISIÓN POLÍTICA QUE VENIMOS 

TRABAJANDO DESDE HACE VARIOS AÑOS. 
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PERO AYER TAMBIÉN HABLAMOS DEL TEMA DE SEGURIDAD Y GRACIAS 

AL TRABAJO Y AL LIDERAZGO DEL MINISTRO FIGUEROA Y SU EQUIPO 

DE SEGURIDAD, EL DIRECTOR DE LA POLICÍA, EL VICEMINISTRO, EL 

CONSEJO DE SEGURIDAD PÚBLICA OSCAR BONILLA, SE PREPARÓ UN 

PROGRAMA, DIRÍA YO UN PLAN, MUY BIEN REALIZADO, QUE FUE 

APROBADO AYER POR TODOS LOS PRESIDENTES DEL ÁREA. 

 

Y ESTE PLAN ESTÁ ABIERTO PARA TENER LA COLABORACIÓN DE 

DIFERENTES GOBIERNOS, YO PLATIQUÉ DEL PLAN DE SEGURIDAD CON 

EL PRESIDENTE BUSH RECIENTEMENTE EN LA CASA BLANCA, Y HAY UN 

PLAN, HAY UN PRESUPUESTO ENVIADO AL CONGRESO PARA 

CONTRIBUIR CON CENTROAMÉRICA, ES UN PLAN BIEN DISEÑADO. 

 

A LA BASE DEL PLAN, TOCANDO LOS TEMAS PRINCIPALES DEL 

NARCOTRÁFICO, QUE AFECTAN MAYORMENTE A OTROS PAÍSES, PERO 

SOBRE TODO EL NARCOTRÁFICO, LAS BANDAS CRIMINALES, EL 

CRIMEN ORGANIZADO Y LAS PANDILLAS, LA BASE PRINCIPAL DE 

DISCUSIÓN DE TODO ESTE PLAN DE SEGURIDAD ES LA PREVENCIÓN. 

 

POR ESA RAZÓN LA CUMBRE DEL SICA AYER GENERÓ UN PLAN, QUE YO 

CREO QUE LA DISCUSIÓN AQUÍ EN ESTE FORO, MINISTRO Y OSCAR, 

ES IMPORTANTE, PORQUE LOS OBJETIVOS QUE USTEDES PERSIGUEN 

AL REUNIRSE AQUÍ EN SAN SALVADOR, HABLAR DE LAS POLÍTICAS Y 

MEJORES PRÁCTICAS DE PREVENCIÓN DE LA VIOLENCIA, 

DEFINITIVAMENTE SON DATOS INTERESANTES, AGARRAR ESTE PLAN, 

DISCUTIRLO, PORQUE YA ES UN PLAN, QUE ES UNA ORDEN GENERAL 
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DE LA CUMBRE DE PRESIDENTES PARA TODAS LAS NACIONES, 

UNIFORMAR A CENTROAMÉRICA EN ESTE TEMA ME PARECE QUE FUE 

TAMBIÉN UN PASO HISTÓRICO. 

 

AL CIERRE DEL AÑO, TODAS LAS ENCUESTAS Y LOS REGISTROS 

OFICIALES COINCIDEN EN LA DISMINUCIÓN MUY SENSIBLE DE TODAS 

LAS FORMAS DE MANIFESTACIÓN DEL CRIMEN EN EL SALVADOR. 

NOSOTROS CREEMOS QUE LOS PLANES OPERATIVOS DE PREVENCIÓN 

ESTÁN DANDO RESULTADOS PORQUE SE ENMARCAN EN UN ENFOQUE 

INTEGRAL DE LA PREVENCIÓN. 

 

PARA NADIE ES UN SECRETO QUE LAS PANDILLAS HAN ESTADO 

RELACIONADAS EN LOS ÚLTIMOS 5 AÑOS CON APROXIMADAMENTE EL 

50 POR CIENTO DE LOS CASOS DE VIOLENCIA QUE HA VIVIDO EL PAÍS.  

SE HAN CONVERTIDO EN UN PROBLEMA QUE EVOLUCIONÓ 

ACELERADAMENTE, HASTA CONVERTIR EN ALGUNOS CASOS A ESTOS 

GRUPOS, EN GRUPOS VINCULADOS CON EL CRIMEN ORGANIZADO. 

 

ESTA REALIDAD HA LLEVADO A NUESTRAS AUTORIDADES A 

COORDINAR UN ESFUERZO INTEGRAL EN LAS ÁREAS DEL COMBATE 

FRONTAL AL CRIMEN, ACTUALIZACIÓN Y MODERNIZACIÓN DEL MARCO 

LEGAL Y LO MÁS IMPORTANTE DE TODO EL CICLO, ES LA PREVENCIÓN. 

 

QUIERO SER ENFÁTICO EN EL TEMA DEL QUE SIEMPRE HEMOS ESTADO 

CONVENCIDOS: PARA LOGRAR DISPONER DE POLÍTICAS 

CONSISTENTES EN EL LARGO PLAZO, SE DEBE INVOLUCRAR A TODA LA 

POBLACIÓN PARA QUE SEA PARTE DE LA SOLUCIÓN. DEBE SER UN 
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PUNTO DE ENCUENTRO QUE TENGA COMO OBJETIVO: EL RESPETO DE 

LA DIGNIDAD HUMANA Y LA MEJOR CALIDAD DE VIDA. 

 

EL SALVADOR NO ESTÁ SOLAMENTE ESPERANDO ESTE PLAN 

CENTROAMERICANO DE SEGURIDAD PARA EXTENDER LA MANO Y 

PEDIR LA COOPERACIÓN, QUE POR SUPUESTO ESTAMOS DISPUESTOS 

Y MUY AGRADADOS DE RECIBIRLA, SINO QUE COMO UNA DECISIÓN 

CLARA DEL GOBIERNO VAMOS A INVERTIR 150 MILLONES DE 

DÓLARES, Y YA COMENZAMOS A INVERTIR EN EL TEMA DE 

SEGURIDAD, Y ESO ES UN MENSAJE, ESOS 150 MILLONES TIENEN UN 

COMPONENTE DE LA PREVENSIÓN PARA TRABAJARLO CON LAS 

ALCALDÍAS MUY IMPORTANTE. 

 

ESTIMADOS AMIGOS: 

YO CREO QUE ES IMPORTANTE DARLE VUELTA A LA PÁGINA, PORQUE 

CENTROAMÉRICA AYER TOMÓ UNA DECISIÓN COMPLETA SOBRE EL 

TEMA DE LA SEGURIDAD Y DE LA PREVENCIÓN, Y CREO QUE DEBEMOS 

APROVECHAR AL MÁXIMO ESTA DECISIÓN POLÍTICA DEL MÁS ALTO 

NIVEL, Y APROVECHANDO QUE EL SALVADOR TENDRÁ LA PRESIDENCIA 

PRO TÉMPORE EN LOS PRÓXIMOS SEIS MESES, EL TEMA DE 

SEGURIDAD SERÁ CLAVE. 

 

AYER TAMBIÉN DECIDIMOS LOS PRESIDENTES DE CENTROAMÉRICA, 

SOSTENER UNA REUNIÓN CON LAS CORTES SUPREMAS DE JUSTICIA 

DEL ÁREA, A PETICIÓN DEL PRESIDENTE DE LA CORTE SUPREMA DE EL 

SALVADOR, UNA REUNIÓN PARA TRABAJAR DE LA MANO PRESIDENTES 

DE CORTES Y PRESIDENTES DE LA REPÚBLICA EN DIFERENTES TEMAS 
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QUE TIENEN QUE VER CON LA VIDA INSTITUCIONAL DE NUESTROS 

PAÍSES. 

 

UNA POLICÍA PREVENTIVA, UNA POLICÍA ACERCÁNDOSE AL 

CIUDADANO ES LO QUE HEMOS IDO CONSTRUYENDO, QUIERO 

DECIRLES QUE EN TORNO AL SISTEMA PENITENCIARIO, HEMOS 

TOMADO DECISIONES TRASCENDENTALES, PORQUE LAS CÁRCELES SE  

CONVIERTEN EN VERDADERAS ESCUELAS DEL CRIMEN SI NO SE TIENE 

UN ADECUADO CONTROL DE ELLAS, Y HAY UN TRABAJO DE 

INTELIGENCIA ENORME, HEMOS DESCUBIERTO FUGAS, HEMOS 

AUMENTADO LA CAPACIDAD PRECISAMENTE PARA CONTROLAR LAS 

CÁRLES. 

 

Y AHORA, YA EN ESTE PLAN DE SEGURIDAD NACIONAL, ESTÁ 

INCLUIDA LA CONSTRUCCIÓN DE VARIAS CÁRCLES, PORQUE 

REALMENTE ESTAMOS HABLANDO DE QUE CUANDO LLEGAMOS AL 

GOBIERNO EN EL 2004, HEMOS SUBIDO APROXIMADAMENTE ENTRE 4 

MIL Y 5 MIL REOS DESDE EL 2004 A LA FECHA. COMO ENTENDEREMOS 

LA INVERSIÓN EN CÁRCELES ES UNA INVERSIÓN IMPORTANTE DENTRO 

DEL PLAN DE SEGURIDAD. 

 

YO QUISIERA DARLE LA BIENVENIDA A TODOS LOS PARTICIPANTES EN 

ESTE FORO, DECIRLES QUE “CENTROAMÉRICA SEGURA” ES UNA 

ASPIRACIÓN DE NUESTROS PUEBLOS, QUE EL GOBIERNO DE EL 

SALVADOR ESTÁ CONCIENTE QUE EN ESTE AÑO HEMOS TENIDO 

AVANCES SUSTANTIVOS, AVANCES CLAROS IMPORTANTES QUE SE 

REFLEJAN NO SOLAMENTE EN LAS ESTADÍSTICAS QUE PUEDEN SER 
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MUY FRÍAS, SINO TAMBIÉN EN EL SENTIR CIUDADANO, PERO QUE 

APENAS COMENZAMOS, QUE TENEMOS MUCHAS COSAS QUE HACER, 

QUE HAY MUCHO TODAVÍA POR TRABAJAR Y SEGURAMENTE ESTE PLAN 

INTEGRAL CENTROAMERICANO Y LO QUE HOY DISCUTAN USTEDES, 

VAN A SER POLÍTICAS QUE AYUDARÁN A COMBATIR EL CRIMEN, A 

MEJORAR LAS CONDICIONES DE VIDA Y A GENERAR CALMA Y 

TRANQUILIDAD EN NUESTROS CIUDADANOS. 

 

MUCHAS GRACIAS, QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS, BIENVENIDOS A 

EL SALVADOR. 

 

 


